



ひょうひょうたより

No.1 2011.4.12

地震と津波の被災地にも 春が訪れるとき花が咲き 鳥が
鳴き始めているようす。 夏になると 秋になると … 被災した方達
の心を 思い続けていたいですね。 私には何ができるのか それが 何か
… きっとその時々に 何か見えてくるように思いました。
"日常"って 幸せなことだと 改めて感じてみる。 失事や子どもが隣りで
寝ている … いつの "日常" が 輝いてみえます。 大災害・原発事故
が起きて 私たちの "日常" が 実はすりぶん もろくて 弱いものの上に
乗っかって いることも 気づきました。 「明日も 今日みたいに一日がくる」
という保障はないんですね。

今日の "日常" を 充分に味わいたい。 今日の "日常" を 今日もまた保障
してあげたい … めぐって まだ 春の季節に、 安心して 大きな深呼吸をさせて
あげたい … 安心して 息を吸い走り回れる 日常。 ゆっくり 森で 散歩
できる日常。 お友だちと一緒に遊べる日常。 緑の世界を樂しむ日常
美味しい しかも 食べる日常。 不思議や 気づきの 日常 ……
安全で きれいな 空気を これから 望めます。 不安な中では あり得るが
子ども達の "日常" を 大切にしながら 今年も ひょうひょうは 歩み出します
いろんな人が 集まり 出会い 語り合い 助け合い … の中で 織りしていく
一日一日が どんな新しい一年になるのか とても樂しけれます。
今年度の ひょうひょうの 景色が 和やかで 平和でありますようにと 願います。

：眞弓

ひょうひょうの お友だちを ご紹介します。

(敬称略・生年順)

くくり グループ

まつぼくり グループ

どんぐり グループ

一学期の保育日

	月	火	水	木	金	土	
4月					8 ㈯		ひ は ひょうひょう保育日
	11 ㈮	12 ㈰	13 ㈪	14 ㈫	15 ㈬		お は おあさくわ保育日
	18 ㈮	19 ㈯	20 ㈰	21 ㈪	22 ㈫		
	25 ㈮	26 ㈯	27 ㈰	28 ㈪			*1 ②⑤保育日は 9時に 振り替わります。
5月	*1				6 ㈰		
	9 ㈮	10 ㈯	11 ㈰	12 ㈪	13 ㈫		
	16 ㈮	17 ㈯	18 ㈰	19 ㈪	20 ㈫		*2 親子み泊まり会 6/10 ㈭～6/11 ㈮
	23 ㈮	24 ㈯	25 ㈰	26 ㈪	27 ㈫		6/10 の通常保育はありません。
6月	30 ㈮	31 ㈯	1 ㈰	2 ㈪	3 ㈫		
	6 ㈮	7 ㈯	8 ㈰	9 ㈪	10 ㈫	11 ㈬	*3 7/6 ㈯ 卒園式 おわりに会 を予定しています。
	13 ㈮	14 ㈯	15 ㈰	16 ㈪	17 ㈫		
	20 ㈮	21 ㈯	22 ㈰	23 ㈪	24 ㈫		
7月	27 ㈮	28 ㈯	29 ㈰	30 ㈪	1 ㈫		
	4 ㈮	5 ㈯	6 ㈰	7 ㈪	8 ㈫		
	11 ㈮	12 ㈯	13 ㈰	14 ㈪	15 ㈫	*3	





保育時間

登園時間 9:00 ~ 9:15

降園時間 どんぐり GP は 11:45 ~ 12:30
3時遅の様子で移行します。

まつぼっくり GP] 13:30
く り GP

一日の流れ

9:20 ~ 朝の集会

9:50 ~ 和散歩や じっこ遊びや森の時間など…

11:00頃 トイレの声かけ

11:30 ~ ランチ

自由遊び

13:15 ~ お絵かき 絵本 (どんぐり GP は 12:15 ~)

13:30 さようなら

おでかけ水曜日の持ち物

ねんざり + ペットボトル水筒 + ぬ手ふき をリュックサックに!!
※デザートはこれらで用意いたします。

毎日の持ち物

雨具 帽子 替え靴 着替え ピニフレット

* ピンズ小工作の口も記名をお願いいたします。

* ゆびついていたいたの 記号の書き換えをお願いします。

継続の皆さまへ 軽食費返金について

2011年3月の 2回の休園分軽食費 600円を 本日配布の納入袋に 同封いたします。

おあきいくせの方へのお知らせ

- ・月に数回 和出かけ(田んぼ、別の森や川、くりGPは電車の旅…)
を予定しています。和天気でなければ 数日前に お知らせいたします。
- ・アートの日(月2回予定)について
講師に 小林郁穂さんをお迎えして 描くこと 色を作り出すことを楽しむ
事です。5月から始まります。下記のものとご用意ください。

- ①少しだけの 室さびん 一つ (筆を洗います)
- ②プリンカップ版の大きな室さびん 三つ (三色のえんぴて入ります)
- ③雑巾のおなわ 一枚 (筆を拭きます)

- ・和料理代金や交通費などは 月々の納入袋にて お知らせいたします。
- ・自分の荷物を背負いしっかり歩くプログラムが増えています。毎日の登園に
自分の荷物を背負う習慣が生まれるといいですね。

新スタッフ自己紹介

橋場 美穂さん (みほさん)

埼玉・東京で保育の現場に携わり 2010年春 夫の転勤
で佐久市に移住してきました。4才になる男の子がいます。
自然がいっぱいの長野県に来て 和散歩が樂しいです。

保育スタッフとして 引き継ぎ さわさん(武井佐和さん)が時々 加わってくださいます。また いろはな分野で びびと支援 繋がってくださっている方がたくさんいらっしゃいます。この都度 お紹介させていただきます。

今年度も「子は産か生きることに意味を見出す」のを伝えながら願っています。新しい一年 どうぞよろしくお願いいたします。



ひ^o, ひ^o(ひよ)

NO2. 2011-5-6

ワクワクドキドキな4月をあっという間に過ぎ、やがてスクエアで手放せとうな季節になりました。新しく仲間になった9人の「じんぐり」さんは、ご家族と離れて、仲間と一緒に過ごす世界へ飛び込みました。じんぐりだった11人は「まつぼっくり」になり、おおそれいけがスタートし毎月の活動となりました。まつぼっくりだった8人は、みんなで意見を出し合い話し合い決めた「くり」になりました。ちょうど入園の「じい」の絵本が「ああそくながめていくことは」でしたから、また春は森の芽吹きと共に、子どもたちにもああそくなることを実感する季節なのだと思います。

今、人數が増えたびびりですが、子どもたちはわらうに過ごくお互いの関わりをじっくりと深め、連ひもぐるて抜がっています。人數が増えても遊び道具の数はほとんど増えません。 続続見かうはよく「かーしーこー」の声があります。「いいよー」「あでーー」「順番ね」などいいろいいろな声が近くでこぼれます。(もちろん時には「だめよ」「あーーダメ」と言ったり、「ダメなんだよ!」なんという微笑ましいやりとりもあります。) 黙って押(のけた)「イヤー!」と言っていた子も、どんなやりとりに日常的に触れていました。 かずつやりとりの真似をして始めます。 ある朝、一人のまつぼうぐれんが切(き)り株(くわ)に座(す)って、じっくり人が根(ね)のよう(て)ました。互(たが)いに譲(ゆ)ぎ根(ね)合(あ)いに表情(ひじょう)も大人(おとな)険(かた)くあります。その間にすこ立ち、「あの、この子(こ)はひつぱりん(ひつぱりん)だよ。」と穂(ほ)や芽(め)声(こゑ)で語(ご)かけるくりさん。 ひつぱりんが自然(しぜん)に笑(わら)うて立ち、助けられることが多い朝(あさ)です。

異年齢の関わり合いは、「大人が教えるもう」ではなく、「互いに学ぶ合う」経験や機会を生みます。また、同年齢今だけ過ごす時間も何度もあります。同時に「同期の安心感」のほうがもりがあるのでしょうか。どの年齢のペースで遊びが展開し、いつまでも違う出会いがあり、ふたりは(あるいは)どこにでも挑戦したりする姿が見られます。 千学年の異年齢が日常的にやりとりするようになると、たとえで、関わりの中が拡がり、その中に同年齢の時間が持つことで、それが深まるようになります、と、この1ヶ月間で感じました。

森の中の様子はいいのちの学年で、共に喜んでわかれあいながら、春夏秋冬、それを山の季節を思ひ、切り取らなければと思ひます。 11月 11日



おおきいくみだより

まつぱくりさんと「またあしたね」と約束されるのが嬉しい日々です。どうりからまつぱくりに会ったことはまつぱくりのみんなにとって大きなできごとだねえうござり。大きな声がでるわけではありません。お友達と遊ぶことがぐっと増えたり遊びの続きがでるわけではありません。どんどんさんのわせ話をしたり遊んであげたり……くりとの関わりも増えあとを追いかけまねをしたくさんの刺激をもらっているようですが。

樂しい歌は、『さあたちからともだちだ』[△] わたしたちはせんぱいさがせが
約束いじめない…[△] と大きな声で歌っています。どんぐりさんへ歌ってあげるねと
歌つきました。[△] くは『スキップ』の歌も…スキップをしきがら[△] ラララスキップ…
さあもぼくも[△] いふき[△] と楽しんでいます。

くりの年詠は、指文字あいうえおを始めました。「あ」は「あかねん あやぶ」あばばのば」と親指を出してテンポよく歌いながら覚えていきます。

さて 今年度の わ誕生日のやり方を 知らせ spheres.
まつばっくりの わ誕生日では 一人ひとりの気持をテーマに 祝いを spheres. ご家族
がどんな願いや思いを その 前に込めたかを綴っていただけます お誕生日の
前で紹介 spheres. ご家族の気持を 分かり合いたいと、一人づつ わ誕生日の 祝いの
前で呼び わ誕生日を喜び合いたいと思ひます。

くの和誕生日の今年のテーマは、「宝物」です。和誕生日の和友達の手書き
力、育まれている宝物をみんなで考え合い、感じたいと思います。また、ご家族か
らのメッセージをご紹介し、新しい「和たんじやうび」を歌います。△和とみ
和たんじやうびだった。(返事)△「いつは和たんじやうび?」()△「いつは和たんじやうび?」()△「来年は
○和たんじやうび?」()△「うれしい?」()△「和たんじやうびおめでとう!」()
一人一人が命を大切に日々みんなで大切に過ごしたいと思います。和祝いを祝日と
連絡して下さいね。みんなで一緒に買った物を当日朝まで和持ち下さい。
いよいよアートが始まります。①5/16(月)

びひだり 4.12号に書きました。アートセットを毎回 降ろせて下さい。
アートセットの予備は置いてあります。当日朝 持ち去れ無い
くれどもご注意ください。終了後 おんがき ピン脱着下さい。一つ
一つに 記名でお願ひを下さい。 : 真弓

お知らせ

○ 今年度 一回目の 保護者会を開きます。

日時 5月 17日(火) AM. 9:20~

場所 メインホール

新年度のよき處の様子、一日の様子を語り合えし、又皆さんが
自己紹介をされたいと思ひます。ご出席をお願いいたします。

○ 個人面談を下記日程を予定しています。

6/14(火) 15(水) 21(火) 22(水) 24(金)

時間 PM. 1:45 ~ 3:15 一人30分

ご都合の悪い日や時間などありましたら、5/20(金)まで
メールにてお知らせ下さい。

○ 薪割りのお知らせ

昨年度もたくさんの方にご協力いただき、薪割りありがとうございました。
みんなで作業をしたいと思ひます。薪割り未経験者の方もベテラン
の方もぜひご参加ください。

日時 6月 19日(日) AM. 9:30~

詳細は日程が近づいたらご連絡いたします。

○ わくさんの会

7月 23日(土)に企画しています。今からご予定に入れ込んで
予約をお願いいたします。

詳しくは 後日 お知らせいたします。



「いんばだより」

田んぼのあせ道はタンボポの花畠。長い冬があとから、ひよひよの春の何とうれしいことでしょう...とカエルたちもうれしうに鳴き始めました。
おおきいくみのくりさんたちは、今年初めて稻の種もみまきました。昨年それには稻束からお米の粒を外し、水につけてから田んぼの苗床に撒いて土を
土をかぶせてあげました。横で作業を見守るにまつぱりさんたちも興味津々...
一週間後には10cmほどの緑色の芽があらんちに「出でよエ!」とくりさんたち。
うれしいなあ...今では大人でも「稻の芽」を見ることなくほとんどないですね。
この大事に大事に育て田植えの日を待ちました。だいたい...例年 5月下旬
ころの田植えは、ひよひよ全員親子で行いますので、5月 24日(火)か 27日(金)
31日(火)...あたりを予定しているところ...これから気温によると
何とも言えませんが、また直前にお知らせしますね。

この他、田んぼ横の畠でくりさんがカブの種まき、まき玉くりさんは
ニンジンの種まきと下田ネギ。苗植付けなどの作業をしました。
ひよひよ庭の小さな畠もそろそろひよひよみんなで種まきの準備をはじめたね。
: 美和子

○ ひよひよお泊り会について

日時) 6月 10日(金) ~ 11日(土) タカラチ町役場、翌朝 9時半解散
なお10日のひよひよ通常保育はありません。予定。

場所) ひよひよ森 バイブルキャンプ場・メインハウス。

料金) 親子一組 だいたい 5000円位。(布団カバー、シーツ、タオル一式
兄・姉(3歳以上) 1人 3000円位。(昔の方は一式 525円が
かかります。)

詳しい内容は後日プリントを出しますが、ベッドや布団設置の確認(保冷袋)ため、下記の
申し込み書を 5月 13日(金)までにご提出ください。

ひよひよお泊り会参加申込書

・ 出席します。→ 必要なベッド数 床 シーツセット 套 不要

・ 欠席します。 子ども名前

参加年3歳お名前

ひつひつてより

NO3. 2011. 6. 3

森では日に日に緑が濃くなり、木が大きくなる季節。一方先日初めてみんなで出かけて田んぼでは、川の水や田の泥の匂いに足の心地よさくらい、強い日射しが降りそそいでいる中、「野外保育」とひと口に言っても、そのフィールドの表情は様々です。

バイブルキャンプ場のひつひつ森は、真ん中に周りを見渡せる広場がありながら、一步周囲の森へ入ればうとうとした木の音や森の音だけ空間が広がり、子どもたちは森のみならずこども秘密基地作りなど、想像力をかぎたてられる遊びをじっくり楽しむことができます。また裏山や周囲のお散歩コースや崖や坂道のエリドリでは、テオや身体全部を使って自然に身体機能やバランス感覚が育まれています。

ある日のくりさん男子三人、ひつひつ広場でささいなことから口げんか、つかみ合ひ…一人が泣きながら森の森の木の枝へ走って行ってしまった。木の木からテラテラと涙を流す子たちを見ている。子供たちは戻ってこないであくして近く残された二人は黙ってそれを見ていたが、一人が決して止まらず走って行き、それでも一人も後を追い…長い時間が経て広場に一人残り二人戻り、泣いていたモウ一人も、木の木ではじめ一人で泣きながらどうしたことを見ていたのか子。気もちをじと鎮めていたのか子。走り寄り、タタタ二人はどんな言葉をかけたのから、そして気もちに手を合ひをつけ戻して来たのか子。何も聞けなかつたけれど、少しうまく崖をキャラットかけて降りてくる笑顔を見て思いました。森が笑みこんでくれているのですね…。

一方、広く周りの見渡せる田んぼでは、あ、どこでカエルがいる？あれ、川の方へ歩く方向へ行ってみよう！誰の声やることを見て誰かもうけ出したりと「見渡せる」とて誘われる場面がちいさに思えます。長い草やかごの穂の枝を釣り竿にして川で釣り🎣をしたり、森では一つか二つにしようねと遠慮がちよ花摘みも、一面のタンポポやクローバーを前にニンマカラタノボロや、なんでもいいよね、と夢中で花束や花の冠づくり。そこには遊ぶる素材も、その場所へで少しうまっていますね。

先日来れての田んぼで、一気にカエルとすまつぱくりさん、おしゃれ、奥の空へ飛びこんだとしてくりさん。顔中泥でもカエルをつかんだピカピカ笑顔、この顔は田んぼでね！

色々なフィールドがあることの豊かさ、そして生まれる様々な経験の面白さ、そこで育まれる子どもの身体といいに寄り添いつながら、大人もまた一緒に四季折々の自然を感じていただきたいと見えます。

：美和子

おおきいくみだより

毎日の登園にも慣れてきたまつぱくりさん。おおきいかけの人数が増え、園内の人が増えたくらいさん。くりとまつぱくり一緒に活動も、それとの活動もどちらも大切にしながら過ごしています。

まつぱくりさんだけで行たある日のお散歩。先頭を歩くのは午後をいかでてお気に入りの棒を持った(行)。「(ゅー、おひこー！」と大声で後ろで振り返りながら満くのは(泰)。その声を聞いて「うっしゃー！」と雄叫びであけて(完)が走ります。「カクカーン、電車が到着です。白線の内側はであります(左)」と(海)。ニコニコ顔の(宇)で2人で、2本の枝で電車に見立て進みます。「ねえねえ、小諸行きの電車なんだぞ」と(櫻)はその様子で大人に実況中継してくれます。(左)(海)はお花摘みに夢中。地面に座り込み、おしゃべり草を咲きます。そんな3人が、みんなからある程度離れてはうと走っこく走っこく進むのは(糸)と(国)。どういう言葉をかけているのか、それまで根が張ったように動かなかった3人も、おじきこじきに駆け出します。最後尾に走ったり、最前列に走り、(国)(糸)は、かなりの距離を歩けます。そんなまつぱくりさんのお散歩は、かわゆたり、ゆっくり。これが今まつぱくりさんのペースなんだなあと感じています。おおきいかけで歌っている「かめの遠足」にはこんな歌詞があります。

のんびり(こ)のんびり(こ)のんびり(こ)はまだまた続く♪
みんなまと、みんな自分でお散歩で乗っているかも知れません。

6月アートは①6月13日(月)②6月27日(月)です。

アートセットの準備を忘れないにあ願います。



薪割りのお知らせ

日時 6月19日(日) 9時半～14時半

場所 ひつひつの広場(軽井沢フローシップバイブルキャンプ場)

お弁当持参可か 年前もしくは年後だけの参加も大歓迎です
チエーンソー・斧がある方はご持参ください。なお託児の担当はいませんのでおしくお願いします。未経験の方もぜひ一度体験してみませんか。お待ちしております。

個人面談のお知らせ

子どもたちの様子を話しあい、より深く理解するため下記の日程に個人面談を計画いたしました。ご都合を伺って作成いたしましたが不都合が生じた場合は、どちらかと交換していただけます旨をスタッフまでお知らせ下さい。今回は2グループ同時進行です。

・場所 ひつじハウス

・どんぐりさんのお車では、各々の面談当日のみ1時半ご用意します。

	6/14(火)	15(水)	21(火)	22(水)	24(金)
1:45					
2:15					
2:15					
2:45					
2:45					
3:15					

アートワークショップのお知らせ

日時 6月20日(月) 9:30~11:00頃 (雨天決行)
 講師 小林郁絵さん(子どもたちアーティスト)
 募集対象 くり・まつぼっくりのママさん
 募集人数 10名 (申込みが10名になれば締め切ります)
 参加費 1000円

ひつじ泊まり会のお知らせ

ひつじの森にて泊めて親子で楽しく交わす! たつじりおしゃべりをして過ごしませう。

日時) 6月10日(金) 夕方 5時集合 ~ 11日(土) 朝10時頃解散予定

なお 10日(金)の通常保育はありません。

場所) バイブルキャンプ場 メインハウス

持ち物) 着替え 洗面用具 パジャマ 参加の方は抱布枕カバー シーツ 枕カバー お財布その他必要なもの

料金) 親子一組 5000円(宿泊・食事) 兄姉一人 3000円(同)
 シーツセット借りる方は一式 525円

食事) 夕食はこちらで主食2~3種類を用意いたします。

副食などは一品持ち寄りをご願いいたします。

夜の大人の会の飲物等のトピックは、飲みたいものとご持参ください。

朝食はこちらで用意いたします。皆で準備します。

お風呂) キャンプ場で入れ物がお家に入ってきたみたいのも結構です。

兄弟お出で) ひつじの子どもたちのやや大きめに合わせてナイトハイクを予定しています。以前の寒さも予想され物で防寒対策しっかりお願いします。

申込料) 前回申込された人数に変更がある場合のみお知らせ下さい。

④田植え

田植え直すお疲れ様でした。寒い中でしたが汗の感触、湯き水の冷たさ、苗の青さ、色々なことを感じながらとても良い経験でした。おおきく伸び育った人参とか、モスクロウ成長しますよ。また今後、保護者の方には草取りをお願いしますのでよろしくお願いします。

シタナー的色彩論や色彩が季節に与える影響などの話題から実際の森の中での植付けを行いました。

お申込みに下記の方は、お手伝いと同じアーティストと一緒にアートセッティングを行って下さい。

小鳥の声に耳を傾け森の風を感じながらじっくり会に向かうために、小さいお子さんいる方はお子さまと一緒に来てまた次の機会にご参加いただけると嬉しいです。



ひ°ひ°たより

NO.4 2011.7.1

新緑から万葉の季節、森ではいきものたちの誕生、生長があちこちに感じられる季節となりました。5月におあきいくみでつくった鳥の巣箱。「いつ使ってくれるかよ」と待ちこがれていたある日、巣箱とのぞくシジウカラを発見!「みんなきて~!」の声に子ども達とスタッフみんなで巣箱から5mほど離れたところにじーと座り、その様子を観察しました。

オスのシジウカラがしきりに巣箱の穴をのぞき、そばの枝でどうしょ?といがりに首をかいでます。しばらくするとメスがやってきて、相談??二羽で並んでのぞいたり、離れたり。そんな様子が5分ほど続きました。本当にわくわくする光景でした。そして、その間、誰一人大きな声を出さずとも、走り回ることもなく、じーと2羽の様子を見守り続けた子ども達。小鳥の気持ちによくて寄りそう姿には優しさがあふれています。

お天気のいい日には、エゾハルセミが「じじじへわわわ~」と大合唱。今年は寒い日が続いたので、久しぶりに鳴き声が響いた日、子どもたちが「蝉がないよ!!暑くなるね!!」と喜んでいました。蝉が鳴くこと→お天気のよい日。森の生きものは言葉で伝えたいけれど、ひとつひとつの命が子どもたちと共に育ち、生きています。そこから、様子ひとつを子どもたちには感じているのだと思いまして。

先日、とても嬉しいでき事!「まつぼっくり」の4人で遊んでいた時、ふと人が、「おトイレいきたーい」とすると、もう1人・2人・4人とも。でも、4番目は「いきたーい」と言っていた。今まで一度もパンツでひ°ひ°のおトイレに座ったことがなかったのです。これでどうなるかしら...と内心ときどきしながら、その時の楽しい気持ちを盛りあげつつ、みんなで「おトイレいこう!」の大行進しながらひ°ひ°ハウスへ。そして、子どもたちが、「1番は○ちゃん! 2番は□くんね~!」といっている間にすすへ。とズボンを脱ぎ、パンツも脱いで無事に成功してしまったのです。まるでいつもこうしてましたよ!といった具合に。でもそのあと、スタッフやお母さんに「すみだね~と声かけてしまうと、本当に嬉しそうに満足して顔टて、「こので、本人も「やった~」と思っていたりでしょうね。

子どもたち同士の力と、本人の勇氣で達成できました。本当にどうしたらできるのかしら。どうしてやらねかるの?どうと悩み、いろいろと口に出してしまいかうですが、子どもたちは本当にたくさんことを受け取れ、感じている。大人はそばで見守り、信頼、道筋をちょっとひいてあけらえてけていいのか?と想って一ヶ月でした。

菜々恵

あわきいくみだより

ひ°ひ°ではたくさんの歌を楽しんでいます。新しい歌を覚え始めたのはあわきいくみの日。4月からすでに8曲。オオオオオオさん!去年クリーンが歌った曲も歌い出し10曲になりました。大きな声で歌いみんなでひ°ひ°していくのもちゃんクリーン。オオオオオオさんは大きな口を開け、こぼで覚えクリーンの音に体を揺すり始めています。みんなで声を合わせて軽く歌いこぼす。道の途中や森歩きの途中、わいわい自然に歌い出しみんなが歌ってます。

手話が入る歌もあります。手話は手だけではなく表情や全身で表現します。一つの言葉にいくつかの手話がありそれが「手話の手」に合せてやさしい動きをすれば手話を選んでいます。子どもたちに手話の一つ一つの意味や成り立ちなどを伝えると真剣に聞いています。知ることが出来たらうれしい。今、たくさんの手が歌い出しています。

10曲の中でも、あつという間に覚えた歌のNo.1はアホらの時の歌。もとあんじてんにはかるじかんにTMRされ、森も小鳥もまったくない。あれにもはやくくるからね。本当の歌詞は「森も小鳥も」ではなく「砂場も積木も」です。野外保育という場面から歌の「アホ」は変わなければTMRの歌がいくつかあります。この歌のこぼでみんなの気持ちが。。。と思ってクリーンと歌い出します。「みんなで思っていることをうたすねると、みんな!!」、あと遊んでいたい!...みんないい笑顔でした。

美しい曲の歌。美しいユーモアのある曲。こぼで歌い出します。歌っていいのが樂しみます。みんなはきっとクリーンの歌を自分の物にしていくことでしょう。

真弓

7月のアート日。 14日(木) アートセットをお願ひます。

- お知らせ。どんぐりグループの大野 煌太くん・坂本 紗依くんが
もうちのご事情で退園されました。
- どんぐりグループは7月5日(火)から降園時間が午後1時半30分になります。
- 7月~9月の暑い時期、こまめに水分補給のため毎回水入り持参をお願いいたします。



ひつひつたより

No.5. 2011.7.15

- ・ 星穂くんが崖登りに挑戦。ほかなかと思うようではさすに圓「どうやって登るの~」と涙。英奈ちゃん玲月ちゃんがレスキューに向かう。圆「おねえちゃんものは、いっぱいいろいろとがあったんだよ」④の成長が嬉しい…。その横ではせつちゃんが「せつちゃんがんばる!」④は久道くんの手を借りてがんばっていた。
- ・ 大李くんは海斗くんに和紙をたくさん書いてビニール袋に入れ、大切に持つくるものの開けて自分で取り出してそのまんまのことも…。(笑)④海に和紙は届いたか?あ。
- ・ 海斗くん、宗悟くん、楚伊くん、星穂くんは森で電車にねる枝探し。長いおべしだ。枝を先に見つけたのは海と圆。枝を見つけたもののおべしだ。枝を手に圆に近づいた。紗菜ちゃんは「この先の出っ張りでいるところがいいやないの? 取ってあげようかい?」といふ間に隠れてしまい通りの枝に仕立ったので圆は本当に嬉しう。海がせつちゃんを集め、圆が④を集めて時急電車が走つると海が転倒してしまう。すぐに愛莉ちゃんと紗菜ちゃんが④にフレフレしてあげている。
- ・ 崖の近くで楚伊くんと星穂くんが落ち葉の下を掘つてサギの卵を見つかりて遊んでる。圆「サギの卵ち めわちつてるね」圆「ほんとだあ…」二人はしばらくサギの卵の観察をしていた。
- ・ 行人くん、宗悟くん、紗菜ちゃんがアベリ台のところでお誕生日ごっこ。ふいに圆「あわね、鏡の靴下かぶんだって」と教えてくる。確かに鏡は片方の靴下をけいでいて、「どうしたんだうわ」と聞くと、圆「コウモリが空に掛つてつらつらんじやない」と。④は大爆笑。一つの下くぼた靴下だけでも想像がふくらみます。

- ・ 森で康生くんに木の登り方を教えてもらつた健太くんと大李くん。圆が見つけて弱っているからもう一度木につかまらせあげた。セミを④が落とし健が踏みつけてしまった。圆は目に涙をこぼして「死んじゃつた…」セミに対する気持ちが圆の中でも育つてほんと命あるものとして感じとつてほんとうであ。
- ・ お反対と何かあつたらいい久道くんが一人で遊びこんでいる。そのうち森に一人で消えしばらくしてそこにこ顔で「ねえねえ」と戻ってきた。手には5つ位オシダを握っている。自分の気持ちの切り替えが早くあつた。④の成長もありまた森の力もありがたい。
- ・ 泰雅くんが健太くん大李くん康生くんについて行き森の中で一晩にセチション!! 圆だけおれりが出てるのがやれ…。大李子たちへの憧れを感じます。それを見た圆もセチションナームに…。
- ・ アベリ台前で健太くんと砂利山棒倒しをして、海晴ちゃん。しばらくして健史奈ちゃんと取っかけあいのけんかが始まりました。健「何回目のけんか? 45回目?」と二人に聞かれて、そのうち圆がえへと笑い出し圆も笑い出し…解決…圆「またけんかしちゃつたね」圆「あー本当だ」圆「今日あと何回けんかしちゃうか」あつかけられて松まくりさん遅刻した。
- ・ 渚月ちゃんがハルジオンを摘んでせつちゃんに「はい、あげる!」和花や木の実の採集に夢中の④を待つている。④「やだあ」と主張するにも圆「和花あげるから」小取引開始。
- ・ 英奈ちゃん、万葉ちゃん、海国ちゃんが「トキの材料探し!」とカゴを手に森の中へ。川端さんいわ葉や実、ペギーリジ、ラジスカグラ、ミダの葉…本当にきれいなカゴの中。庭に戻ってきて大きな葉っぱの上にそれら森の宝ものを並べて。和花のトキ、春のトキ、アンドトキ…美しい!そのうちオオバカズラや雑草と下向きに「当たるぞ!」「くじ引き」当たつて二人下ラジスカグラ2個の手引つき…トキ屋さんは大繁盛。
- ・ お散歩の階段登り。久しぶりに抱か!の紗菜ちゃんに、前に行くせつちゃんが「やなみーん、やーい」と呼んでくれ。彼女に行く遼香ちゃんが「お、せんぱー!登つて~!」と圆の肩を押してあげています。

あずやにさきた「恐竜の家」の和田さん 鹿児島ちゃんが「お肉買ひに行くわ」と近くを走つては電車の車両(宇太朗くん 海斗くん)に^⑩「集せて!」泰雅くん 横くんは「恐竜の家の兄弟ちゃん、^⑪横ははじめ「アメリカの民族銀行子の電車の運転手ざしてか^⑫かじゅうにほりお肉食べていいわよ」^⑬「和田さん どうぞ!」と許可をもらひ博はうに家族に話す。^⑭は和田さん役でかいがいしく二人の息子(泰・横)の和せ話をしている。

登園後木に泰くんとせつちゃんがすっと森の中へ、そとつづつ入ると二人で森の家にちこくんと座っている。「おうちどこか?」と下づねと^⑮「アリスうさぎ。せつちゃんは仲間さんです。仲間いう言葉が気持ちよく響き、二人の顔をじぶん囲んで。

行人くんの誕生日のお祝いの日、遊びの中洋和誕生日ごっこなどりさん屋、砂場横のテーブルで「一歩前でしては」轆轤ちゃん、笠原くん、せつちゃん、松山くん、^⑯「誕生日おめでとう!」^⑰「かのロウソク 7つでしてばよ~!」と木の枝で一歩に立てたことから^⑱「^⑲の誕生日ね。^⑳「次あらわ!」と次々お祝いすることで、全員がわくわく「今日はお誕生日だね」と歌えて順番にお祝い。

育生会はせら週記(子)一学期、一人ひとりの子ども達の笑顔を思い浮かべています。和田さん和田さんは、ひびに闇かり子どもをかわいがるエネルギーで補給されて一学期にわたっており、長い夏休みに入りました。子どもたちの体内バランスや生活リズムも大切にLTながらお元気でお過ごしください。

「お父さんの会」のお知らせ



日時 7月23日(土)10:30～14:00頃
集合 バイブルキリスト教場 びいびハウス遊びの崖の下
費用 ランチ代 300円
持ち物の 水筒・汗巾・手洗・帽子・雨具・おはぎの具一箱類(3点位)
自己紹介するのに使う何か自分らしいもの一つ

朝の会→崖登り→キャンプにておにぎり作り→ランチといつもお父さんの自己紹介
・7月21日までに参加不参加をippi mailへお知らせください。



二学期の保育日

	月	火	水	木	金	土	ひは ひび 保育日	おは おおきくお保育日
9月					*1 2 *6			
5	月 6 *2	火 7	水 8 *3	木 9	金			
12	月 13 *4	火 14	水 15	木 16	金			
	散光の日 20	火 21	水 22	木 23	金 *5			
	26	火 27	水 28	木 29	金 30	土		
10月	3	火 4	水 5	木 6	金 7	土		
	体育の日 11	火 12	水 13	木 14	金			
	17	火 18	水 19	木 20	金 21	土		
	24	火 25	水 26	木 27	金 28	土		
11月	31	火 1	水 2	木 3	文化の日 4	金		
	7	火 8	水 9	木 10	金 11	土		
	14	火 15	水 16	木 17	金 18	土		
	21	火 22	水 23	木 24	金 25	土		
12月	28	火 29	水 30	木 1	金 2	土		
	5	火 6	水 7	木 8	金 9	土		
	12	火 13	水 14	木 15	金 16	土		
	19 *7	火 20 *8	水	木	金	土		

*7 ½の振り替え日。

*8 2012.3/16の振り替えにTM初(詳しくは、9/6の保護者会にてお知らせください)

来年度入園希望者説明会

- ・9月1日(木) 10時～バイブルキリスト教場 びいびハウス
- ・お近くに希望される方がいらっしゃたらお知らせください。お申込用紙が必要であることをお伝えください。(びいびHPに書かれています)

来年度 びいび 総観について

9/6・9/13に びいびの来年度についてお詰りいたします。子ども達が何を学び何を育むかと聞いていますか…それは びいび 育むのが何ですか…この夏休みは、下さんへ 怪我を防いで下さい。困った時は どうぞ声をかけて下さい。

田畠(たばた)



少し早い梅雨明けで田んぼや畠も真夏の暑さとなりました。皆さんに直刈りをお手伝いしていく中で、小麦は金色の穂を風に搖らしもうすぐ刈り取り作業です。くりさんのカブ、まほろばくりさんの人参、水菜は豊作、もう何度もひよひよランチに登場しています。

ひよひよの度合いによって畠はこの初夏にちょっとした問題が…。バイブルキャンプ場の敷地の者会で、ひよひよ畠の場所が決まりました。ここにTあり、せっかく芽を出でた人参たちが隣り越して余儀なくされまして、またTなどで人参の下に4段番号スコップをそっと差し込み、Tのところを傷つけないように注意しながら大きめプランターに移植替えました。大きく育つかどうか心配ですが、大きくなれば水やり見守っていきたいと見えます。

田んぼの稻はスラスラ成長し、葉も青々と繁って茎もしっかりと分けられてくれました。8月に入ると根っこ不調に広げて伸びるので(草取りに入ると根を踏んで痛めてしまつたり)7月中に草取りを終えてしまわなくてはなりません。今はオオ草のオモダカ、クロウバ、ホティアオイが根を張り、刈り遅れでタデも大きく育ってきております。

夏休みの一日、田んぼ草取り日を設けてますので、ご都合のいい時間にお出かけください。なお保育スタッフにはいませんのでご了承ください。

田んぼ草取り日時) 7月19日(火) 10:00~15:00の間、

持ち物) 帽子・飲み物の 必要な方はお弁当・しきものなど

わからぬことは齊工まで… 夏休み中も各自田んぼの様子を
どうぞよろしく見てきてくださいとお尋ねです。

ひ、ひだより

No.6 2011.9.2

暑い夏でしたが ご家族 皆さま お元気にお迎え下さい
たとうか。久々に ひの森に 元気な声が響き渡ります。
心も体も充実してくる二学期 … きっと キャンパスの人々と 暖かいつながりを
もって、生きることを喜ぶたくさんの経験ができるひととき。
よい二学期 とくぞおめでたす。

- お知らせ 1. 保護者会を 9月6日(火) 9:20~ オーキャビンで行います
万障御繩引合せの上 皆さまの 参加をお願いいたします。
2. クリグループ 清里キャンプ 説明会を 9月8日(木) 12:30~
ひのハウスで行います。詳しくお願いいたします。
3. おわきく付説明会を 9月13日(火) 12時~ ひのハウス
で行います。どんぐりさん 保護者の方と 対象に考えていくが
手ぼうこさん・くじさん 保護者の方の 参加も可能です。
4. 保護者会・おわきく付説明会は? ひのの思いや 具体的
な保育内容などを お話しします。これをもとに 来年度の
工事計画を決めていきます。継続申込書の提出をお願い
いたします。継続申込書は、スタッフに持ってきて下さい。
継続希望 締切日: 9月27日(火) 延守
5. 9月のアート日 8日(木) 29日(木)
6. しばらく 水筒の 溢漏を お願いいたします。



ひ、ひに"より

NO.5. 2011.10.4

雨が降る前に夏が遠ざかり、台風と共に秋が近づいてしまった。色や姿を変える木々や葉に目が留まり、足元には、かが栗が落ち始めています。夏休みを終え、ひのひに戻ってモモ子でもたらす。日々の遊びの中に、一人ひとりの育ちを感じます。

鬼っこを見たばかりの多くの様くん。夏休み明け、走り回っている他の子の中に飛び込んで「いいへーこ！」と大きな声で叫びかけ、満面の笑顔で逃げていきます。仲間と関わる喜びで、全身で表現しています。踏み台を使わずに誰にも手伝ひもゆすずに、自前の力で鉄棒の上に乗れるようになった久道くん。鉄棒の上から「見こ！」と声をはりあげた時の表情、そして手の平に豆を豆を見てくれた時の表情、どちらもエネルギーあふれるものでした。

「できだ！」という声や表情・仕草に角突いた時、「ああ、冒険(ひ)いふんたなあ」と感じることあります。はじめのことに挑戦する時の恐怖いや不安での戦い、失敗(ひ)時の悔しさや恥ずかしさ、何度も思つようといかない時の焦りやあきらめ。そういった苦いでも堪えながら、何度も試行錯誤して手にする「できだ！」という手応え。自信というものは、どううる冒険を通して培われていくものなのでしょう。そしてそれを応援し見守ってくれる仲間がいることが強くて。もしかすると「できだようになる」ということ自体よりも、「冒険(ひ)いふこと、そこに仲間がいる」ということが、成長と自尊感情を育むことにつながるのがもしかせんな。ひのひの一年も折り返し地点。残りの半年、どんな冒険が展開される子でしょうか…。

篠之介

おおきいくみアドより

9月15日、気持ちのいい秋空の広がる日に、子ヶ瀧にでかけました。

前の日からみんな楽しめにしていましたので、集合の時にはニコニコの笑顔が集まりました。自分の水筒、お弁当と着替えをリュックにつめて久しぶりの長いお散歩。水辺を歩くということもあり、長靴はないので、ちよ、ひよ歩きといい！「ねえ～。まだつかないの～？」、「おもーい！」といくりさんたら、「清里のキャンプ」ではもと重くて、もと歩くのよ。大丈夫??」などといいつぶつながら歩いていきます。一方まっぱくさんには「まー～」、「わーい！」と無邪気に遊びながら、軽快に歩いていました。途中大きなどんぐりをみつけたり、毒草！(山トリカブト)の美しい花をみたりしながら木道を40分くらいかけて登っていました。最後に木の階段を登りきると、ドドドドド…と大迫力の滝がみんなの前に姿を現しました。その滝を目にした時のみんなの表情！お見せいたかったです。目も口も大きく開いて、キラキラした表情で滝とみあげていました。

その後、滝壺の下に流れの川に入り、水遊びをして、ひしゃくれにならることは言ひません。帰り道では草むらの斜面でごろごろ車輪がたりと滾る、そして、達成感のある秋の一日でした。

そして9月22、23日はくりさんのが待ちこがれていた清里へのお泊りキャンプ。自分の体ほどの大きさのリュックを背負って、電車にのってでかけました。清里駅からのきつい登りもがんばって歩き、無事到着。お父さん、お母さんのいよいよ自分のこと自分でするキャンプ。ごはん、お風呂、ハシヤマをはじったり、歯磨きもおトイレも自分でがんばりました。お宿固がらしいんですね。そして夜は、虫の声響く牧草地へでかけ、天の川や流れ星をみました。2日目は秋の実りを渠(くわ)からハイテホとみながら森と牧草地をハイキング。ひろい原、いごで、駆け回りました。たくさん本を読んで、歌を歌い、時に喧嘩をして…。みんなひのひの家族だからね。といって過ごして2日間。お友達との拌も、そして、たくさんの自信も深まった2日間でした。

：菜々東

10月のアート日 → 10/13(木) · 10/20(木)

10月6日(木) 野鳥の森へ遠足

- ・おにぎり・水筒・しお・雨具・帽子・着替え
- ・雨天作業中止の場合 通常保育

「森のよきえん全国交流フォーラム 2011 in 新潟」のおしらせ

今年も「ひと知り！楽もう！子どものヒ森林ヒト」のテーマで開かれます。
基調講演は養老孟司氏「子どもと自然」としておこないます。

日時) 10月28日(金)～30日(日)

会場) 妙高市「国立妙高青少年自然の家」
詳しい矢印つい方はどうぞ 声をかけてください。

「森の健康診断」を行います。

日時) 10月11日(火) 12時半～保育中にひよひよ森にて

園医の江沢恵美子先生に子どもたちの計測・検査をしていただきます。
園医にお尋ねしたいことがある方は、前日までにお申し出ください。

冬の衣類について

これから冬の寒さがやってきます。早く点下の森で樂しい遊びに(しっかり)と衣類の準備をすること大切です。真冬に向かって少しずつ準備していくといつぱり見ています。

- 一番外側に着る(いとほんのうさぎ)スキークロアをお勧めします。
- 子袋は毛糸のものでなく、スキー用の防寒のもの(E. 各々替えが必要)
- 帽子は耳まで隠れる暖かいものを。靴下は厚手の暖かい素材のもの(複数の替えが必要)を2つおいてください。
- 真冬は足元から冷えます。長靴ではなく雪用の内側が暖かい素材のスノーブーツを2つ用意してください。
- 子どもの衣類や靴には必ずサイズが書いてあります。お下がりなど声をかけてみてください。ややくらでは嬉しいですね。

田畠で

先日、稻刈り前に田んぼへ全員で出かけた日のこと。周辺の台風で
稻が倒れてしまっている田んぼを見て、「へん」「夜中に誰かが走り回った
んじゃない?」と聞く。「脱穀機が降りてきたんじゃない?」。また稻
が倒れたところを一部メタリ取りてある田んぼを見て、康生くん「友だちとの
約束がきて途中まで走りました」と。健太くん「お父さんを
駆け迎えに来てよかった」と。子どもの発現って本当に豊かですね。

稻刈り遠足 お疲れさまでした。ざくざくとメタリ取り。すうう重い稻束
をよいしょと運び…子どもたちもたくさんお仕事でいっぱいです。
お米はひと粒の種からおおえを、1500～2000粒立のお米が生まれます
です。(ちごみのお茶わん一杯のお米は12gで2500粒であります。)
春、まだ肌寒い4月に刈り入れー♪の声で苗床に種もみと種です
大事に薄いで、1ヶ月芽が出たと喜んで5月、あれから少しずつ大きくなる
稻や稻穂を見守りながら過ごして夏。今年は初夏の猛暑やその後の
梅雨のよう長雨…と天候不順が続き、稻が本当にたくさん(分ける
(茎の枝分かれ)する時期にお日様が足りません)して、そのため例年より
少し稻束が細かくなったり気付かれていました。それでも河川観を
たくさん掛け丈夫に育ち、たぶんなる台風にも怪れず踏んばりました。
毎年、お日様のじめんとおがいてから稻作はつながるが見つけに
はいませんが、ひと粒が1000粒くらいには増えていますね。
豊かで実りの秋は本当にうれしい! 夏の間草取りをあきらめていた
皆さんにも感謝です。

これから2～3週間ゆくぐりじりとお米が美味しいから
足踏み脱穀機で脱穀をいと、いよいよ収穫祭のお盆つきを
しますね。

: 美和子





ひ°ひ°だよ()

NO.6. 2011. 11. 1

現在進行形のかけがえのない毎日…皆さんには子育てだからどんなふうにか子供を見つめていらっしゃるのか。
昔、私が子育てもしている時 子どもが小さいうちに絶対に伝えておかなければならないことは何か?と考えていました。あとから何を伝えらるることを省いて「生きるって楽しいよ」「本当に好きなことに出会ってほしい(出会う力を育てほしい)」が残りました。

先日、北海道でのシンポジウムに参加したり 子どもの脳の発達を研究しておられるある大学の医学部の方とお話を機会がありました。子どもの豊かさへの成り立ちを貰えるのを喜びの脳と「安心の脳」とみると興味深いことをお聞きました。

- ・子どもの脳はドーパミンで溢れていてドーパミンは子どもの脳を喜びを作っている。ドーパミンを増やしていくには『よっしゃ・わくわく・どきどき』の生活・活動が必要。
- ・子どもの学習のモチベーションを刺激しているのがドーパミン。
- ・ドーパミンが減ると うつ病になることがわかっている
- ・安心感を育むセロトシン(優しい脳)が減っていく カテストレスに弱い人に「なることがわかっている
- ・見つめられる・触れ合う・ほめられる・生活は 他人の気持ちがわかる脳・いたわることができる優しい脳を育む。
- ・『よっしゃ・わくわく・どきどき』は森の中に溢れています。森での活動は豊かさ脳の発達を保つだけではなく ほとんど治療的・活動的場所もあると励ました。

私達大人は 子どもに楽しい一日をプレゼントしてついがんばってしまうことがあります。どこへ行こうか 何を買おうかと何かイベントを用意してしまった気持ちに駆り立たれます。でも子どもにとって「今日はいい一日だったなあ」と思えるのは「Tシャツなど一日」かも山さん、大好きな人がいっぱい 日立たTシャツだけれど 暖かさ思ひど振り返ることができない一日…子ども達の嬉しい気持ちを育てて大切にみんな種を蒔いていきましょうか。

: 真弓

④おおきいくみだより

最近、朝のお集まりで お名前呼びの時、松ぼっくりの男の子が 怪獣のように「ガオ~」「ア~イ」とお返事をするのですが ドームになっています。ここにところ お返事するのをはずかしくなってしまった(康)も(国)や(行)の怪獣お返事に影響され「ア~イ!」とお返事。でもはずかしくてお返事のあとすぐ帽子で顔を隠しています。(行)も実はお返事するのが照れくさいようで「ガオ~!」とお返事をしたあと耳まで赤にして「笑うな~」と言っています。そんなかっこいいお返事のあとなのにかわいくてたまりません。松ぼっくりの女の子達は「ひよ..」「ひよん..」「ニヤ~」とかわいい動物物になつてお返事です。(国)・(国)はそんなみんなのお返事を見てケタケタと笑っていまおが自分の番が来ると「はっ!」として舌をペロリと出したり 後を向けてのお返事です。お返事ひとつとも様々です。

(康)は「00ちゃん、00ちゃん、どこでしようか」とお名前呼びを歌い始めると「今日はユレがあ~はずかしいんだよなあ~」と言いたながらも振り付まで「ココです、ココです、ココにいりますか」と歌ってくれます。

先日、おおきいくみの日、「先生やる!」と(康)がお名前呼びをしてくれました。ひよひよのおとなば呼び時は 怪獣お返事の子も「(康)先生」の前では背伸び。 「はい」とまじめなお返事。いつも違って緊張ぎみです。

おおきいくみの日は みんな「ち、ちやな先生のお名前呼び、がっづいています。お名前呼び 1つのことですが(13)(13)な事があって楽しいひと時です。毎日、お名前呼びが始まるごとに何になつてお返事しようかな~」とか「どうなお返事にしようかな~」と考えているようです。

: 美穂

11月のアート日

21日(月) 24日(木)



保育参加の知らせ

保育参加が始まります。子時たちの日常に共に参加していくいくことごとく、子時たちの姿や遊び、園山の子どもを理解していくいく機会に「関わらう」と願っています。下記のこととよろしくお願ひ申します。

- ・ 参加時間 薩國～薩摩半島
 - ・ 採集地 水筒 ④⑤の方は二~4代 3001頭
⑥の方は10分当
 - ・ 冷たい国のか増えた理由、暖かい格好を和服か下衣。

保護者会の 手知らせ

日時： 11月 22日 (火) 9時20分～

場所： バイブルキリスト教場　メインホール
万障　お繕り合わせて　お集まり下さい。

水情待考 1.7.11

子ども達の日々の水筒はいつもどこか飲んでる時に飲める
良さが無い。今はしばらく続けて飲むと考へてます。
よろしくお騒がせします。

田畠たより

春までじめ寒い4月、くりさんてちが苗床に播まきをしてから
約半年、はせ掛けをしておひさまでてこぼり浴びてお米を足し耕
脱穀し、とうとう新米をいたでくことができました。
焚き火の上の羽釜の木のろばのすき間からもうもうとこぼる湯気
を吸い込み、「おひしゃー!」「まだかわあ...」と喜び
待ちられ、よく蒸らしながら「さあろばを聞けまよー」「うわー」
いいにおひの湯気の中からひびきの匂いがほんの顔をのぞかせました。

この日のみそのの食器といつて、「おかわり」の声があちこちから、「ごはんだけ食べてもいいから」「(今)まだいいねー、(今)会社も...」「今もまだタマに火を吹いて、15合のごはんが完売。

「はせ」掛けをひいてやつておまけに茶や葉、いづら甘味がじんわりじわたり下り
ゆくくり少しすつ旨味が増すのです。半年前、はじめ田山の泥濘に
埋もれて歩けてよひてどんぐりさん、お仕事よりもかっこをひいた30代からで
松ぼっくりさん、月日・体験の積み重ねが仕事ぶりにも現れていた東京をい
くりさしたち…この半年間、それそれの心にはどなた田山の風景が少しづつ
残るだけなのです。田山での月日を振り返りつつ、「じんわり」「じはんの」として
おみれめた一日となりました。

収穫祭のお知らせ

び、びご収穫してもち米を使って、白い杵でべたんべ、たんお餅を
ついてこのお祝の実りをお祝いします。親子参加の収穫祭です
どうぞお楽しみください。

日時) 11月15日(火) 集合9時~9時15分 解散13時半~3
場所) 1F, 2F, 3F

子たちの）大人・子ども 水筒、マイお皿・おわん、おはし♪♪♪

雨天時やあやしい時には朝メール等で連絡、その場合には収穫祭は
11月18日(金)に延期。今日はひびき園常保育となります。
11月11日(金)までに大手の方の出欠を下記の用紙に書きお知らせください。

あ原辰

ヨミ袋などはもうスーパー袋が不足しています。お家にありますら5つくらいお持ちいただけたらうれしいです。よろしくお預かりいたします。

七〇

收获祭参加申込書

大人の参加看護 お灸前

参加申込料不可



ひっぽだより

NO. 8. 2011. 12. 2

寒りの秋を終えて、お日様の光がほんわりあたにぎく感ひます。葉が落ち、遠くまでみとおせるようになつた森。木々の幹にはくるくるとツルが巻きついています。ツル(蔓)といっても、ヤマイドウ、サルナシ、フジ、真、赤など小さくドウロウとうなづなシ、濃紺の房をつけるアオツツラフジ…と木やも苔も木棲です。

先日、晚秋の森を子どもたちとツルを探して歩きました。日の光を浴びてため高く伸び、巻きついていたツルを取るのに大変です。うんとこしょ！ どうこいしょ！ みんなで細引きのようなくつるをちいぱります。肩をあわせて！ するする… どれん(ねむらじ) どれん～♪ 時には3~4mの長いツルであります。そのツルを竜にみたてた子どもたち。「でんぐらりゅうは でくろはぎ、アん…♪」 でんぐらりゅうの歌を口ずさみながら行進です。ぐるぐる体に巻き付たり、フランプにしたり、おっさなめがねでよーと輪輪を2つくりて頭を込んだり… それはそれで子どもたちの挑戦力、遊ぶ力ですごい！と思つたのです。

森の木の多くは、ツルが巻きついて共生しています。ツル植物の中間には自立せず、他の木などに巻きついて成長します。生まれた土壤は地面をひくひくと這っていますが、やがて、他の木に巻きつくことでぐんぐんと伸び、太くなります。時に、フジなどは巻きついて木に食い込み、枝葉を抜け太陽の光を遮ってしまいます。巻きつがれた木は枯れ、フジもやがては倒れてしまう。といふこともあります。けれど、ツルがある場所では、小鳥や動物、それから子どもたちの絶好の隠れ家になります。アケビなどの実は不採まで動物たちの(人間も)食べ物になります。また、広い視点でみてみると、ツルは木幹部に生えることが多く、森の中へ下風が吹きこむことを防ぐ役割も果たしています。

子どもたちにとってツルは、一緒に遊んでいたり、くるま輪輪にてリースにして、これから季節に楽しもうと思つています。

あまりに巻きつきすぎると共に倒れてしまひけれど、ちょうどいい距離感を保て、少しずつから寄りがって、一緒に手を携えて生きていっていいのかな。なんとか子育てや家族の関係に似ている…そんなことを想つたのです。 葉々惠

あかきいくせだより

「今日、お願ひいたいお仕事があるんだ。」と呼んで、「わーい！ なにある？」 「私、それ、やったー！」とうれしい声が返ります。みんなお仕事が大好きなのです。

去年の千柿の味思い出しながら、柿の皮むき。くりさんは、お料理の経験を重ねて、ピーラーの使い方にも丁寧に慣れて来ています。皮のむけた柿を大人が丁寧に結び、それをホールに入れこニコニコ顔で軒下に運んでくれます。軒下で吊す準備をする子ども達は、丈夫そうな枝を力こしでよく長く、切断。そして軒下に吊下からロープにかけ準備完了。柿が到着すると、轟き石夕景の悪戯苦闘しながらも、一つひとつ丁寧に「はい」と声をかけながら大人に手渡し吊り下さります。吊るされて並ぶ柿を見上げ、表情は満足気…。毎日のように「またかなあ」と待つことも樂いのびています。

おはくじさんは薦選会の大好き。「大人に載せてくたまー」「ひいへ、危ないですよ」「工作中から通はせん」赤黄青のツリをトランクに見立てかね言ひながら大人に運んでくれます。「何月かなるかなあ」と始め声は心配にいまじめが、「ねえ薦選ひょう」と誇ってくらはる声が多く思つたりスヌーズに終りどうです。 薦付用の川枝拾い、草木染のためのススキ、トノブリ、クサギの便、栗の枝集め。 漆の油がけたモ糸の巻き。 大豆のマダラ…。

仲間と共に声をかい合ひ、手助け合い、ここ遊びもまたお仕事。たくさんの仕事に触れた秋でした。本当に頼もしいあかきいくせの人たちです。皆さま

☆ 12月のアート日 5日(月)・8日(木)

☆ 12月19日(月) 1:30~ 小工作計画をしてます 各々のうちの方の手書きで
お題いなれます。

＊ 小さなクリスマスの集い ご案内

日時 12月 20日(火) 1:30~2:00 (1:30には始め予定)
お近くに頼むいなれ村)

場所 あずさや裏の森の中を予定してます

今年最後の一日、26人みんなで 楽しい時を過ごせます。

* ひっぽだよりのNO.に間違いがあります。10月発行のNO.5→NO.6 11月発行のNO.6→NO.7に訂正をお願いいたします。





ひっぽうだより

NO.10 2011.12.20

あらへられはい 2011年 が終ろうとしています。困難を乗り越えていくには、まだ時間がかかりそうですが、新しい年が希望で賜じられる年となりますように、佳い新年をお迎え下さい。

三学期の保育日

	月	火	水	木	金	土
1月		10 水	11 木	12 金	13 土	
	16 火	17 水	18 木	19 金	20 土	
	23 火	24 水	25 木	26 金	27 土	
	30 火	31 水	1 木	2 金	3 土	
	6 火	7 水	8 木	9 金	10 土	
2月	13 火	14 水	15 木	16 金	17 土	18 日
	20 火	21 水	22 木	23 金	24 土	
	27 火	28 水	29 木	1 火	2 水	
	5 火	6 水	7 木	8 金	9 土	
3月	12 金	13 水	14 木	15 金	16 土	

* 2012年度 入園の集いは 4/10(火) です。

ひは ひっぽう保育日
わは わかきくす 保育日

*1 保護者会
9:20~

*2 わえんの会
AMを予定している

*3 A.M. ひは金員会
ありかとうの会

P.M. 薬金の集い
一年生に限らず
とみ三家族と
スタッフの集い

各々の制限して、
3学期 ひは金員会
お知らせします。

わわきくす 1月のアト日

12日(木)

19日(木)

アトセオハジ持参をお願いします。

1/10(火) ひっぽうの森で 和歌をしています。





ひーひーぐより

NO.11 2012.1.31

「さむがりやのゆこ」という絵本を読んだ時のこと。じーじーいに寒がるゆこを見て、久道君は「うごいたるいいのになー」、潮月ちゃんは「おけはいいんだよ」と一言。絵本の展開は、まさにその通りだったので、先を読んだような言葉に驚きました。ひーひーの子でも達は、「寒から身体を動かす！」というのを実体験して学んでいます。

緑の森には違う感じが冬の森にありますことを子でも達は知っています。雪がない時期には、草や薪が枯れて見通しがよくなり森の中を駆け回って鬼ごっこ。折れた枝も見つけやすく、お腹に入るので保育園には手をつけない。雪が降れば、雪たまごにまくら、雪合戦にとりで。雪はじんじん姿形を変えて遊び道具になります。それでもやはり冬。当然のように寒く冷たい。手は冰にかけ、手袋をしていふこともあります。思うようにはなかなか動きません。スキーやブーツはあるから靴でも動きにくく着脱します。以下まとめて雪が入る。びはひはしなり。身体も冷えます。冬は楽しくもあり、つらさもある季節です。

水曜日、うわーの後、両手を手洗いのように前に出し、月にいはい渡されたのをこづらにやって来た宗信君。「うわーが、（まうな）、（れど）」と声を絞り出します。冷たくね、下れは、いつもできるよう竹刀への出し入れも思はんなどめかげで（よう）。少しごまかして諭してひ玉丸もじゆる川流で、風の浪はよしゅて、お手元でお願いでもありました。

トドケの時、スキーやブーツの着脱も一苦労です。去年はまだ脱がせても、下り着脱せてもうのを待つ子この方が結構居るも「下は自分で着脱なら、上は着させよ。下のみ、上は着ていいんですよ。」と自信と余裕があります。

あたたかい時期にはでもいいのに、思うようにできない、これが冬。でも下の喜びも大事だけれども、「でもないから、ここで手伝って」と他の人の手助けを素直に求めてくれて、もの大切に素敵なのです。大人には、でも全然大丈夫ではないのだから…。

寒、冬、森、生命の大切な命へ向けて、やりとげをもぎ取る。冬の不便さや不自由さで、子でも達にとっても次の季節に向かう充実の時なのかも知ませぬ。

梅之介

おおきいくみだより *

「もっと遊んでいたいのに帰る時間になりました♪森も小鳥もあってね。明日も早くくるからね♪」

おおきいくみだよりからの歌の通り、ソリ遊びや雪だるまをつくっていると、本当にあ、という間に時間が過ぎてしまいます。くりさんは去年大人が手伝っていた雪のブロックを協力して子どもだけでつくりあげたり、大きな雪だるまも力を併せてわせわせとつくりました。普段の日にはなかなか手がないタイミングでは遊びが生まれます。

そんなある日、松ぼっくりさんはお散歩へ。去年くりさんたちと登った急な斜面へ向かいました。雪が深くて滑る、滑る！ 大人も大変です。行人くん、泉悟くん、春雅くん、万葉ちゃんはひたすら上へ…、それに続くイヤの子たち。しかし、一番下で登ることを諦めてしまったすずらんくんと渚月ちゃんの姿。泣き声が響いてきます。その後を見て、登ってきた大変さをものともせず、素早く降りて（着）を迎えにいって（着）は海園ちゃんと紗葉ちゃん。（着）のもともと「迎えにいき」「うん！」と海斗くんと宇大朗くん。それまで「登れないと…！」抱っこして～！」と大泣きしていた（着）に二人は不思議な魔術をかけて、笑顔にかえしました。（着）と（着）のお迎えにちまたいかないといいは、ている（着）に、上にいたみんなが「声をあわせ「かーいくん！ がんばれ～!!」とかけ声。すると愛莉ちゃんが「うわ、ちゃんとよんびあげよう！」といい、「うわ、かわーん！」（着）と（着）はにこにこして登ってきて、帰りにはふわふわの雪の楽しい下り道。あ、という間におりてきました。

もっと遊んでいたい！仲間、いいね！また明日も会おうね！

：琴ヶ東

保護者会のお知らせ

日時：2月17日（火）9時20分～

場所：バイブルキリスト教メイントーナメントホール

万葉お祭り合戦せて
お集まりください

お父さんの会のお知らせ

日時：2月18日（土）9時～お食事まで

場所：バイブルキリスト教メイントーナメントホール

持ち物：マイバッグ、サボタのおやつを各自3人分ほど持参して下さい。飲み物の持込も可と準備して下さい。

* 2月15日までに参加・不参加を moripi@ gmail.com までお知らせ下さい。

・2月9アート日 2/6(月) 2/20(月)

No.12 2012. 2.29

この1月は、寒さ厳しい今年の冬、最高気温が氷点下という日も少なく、たくさん着込んでいても、じとじと足元からしんしんと冷えます。

それで時々活躍してくれているのが「薪」から使い始めた薪ストーブ。地面で焚き火をしていた頃は雪のある時期すぐに消えてしまつ苦労しましたが、このストーブは雪の降る日も必ず木やの屋根下で使えるうえに、少し出かけていたとしても雪の湿り気で消えてしまうこともなく、いつも同じ温度と燃え続けてくれています。扉を開めると炎が見えていてため、煙突をストーブ自体がすごく熱いという印象がありましたが、はじめのうちは煙突に触れてやけどをしてしまった人もいました。今まで食事の時以外はなるべく上部を開けて炎が見えるようにし、子供たちもストーブ周りで身体を温めるうちに、「これはすごく熱いもの」と体感してわくわくしていました。

このストーブ、食事を温めるにも使い勝手がよく、パンは以前の焚き火のように焦げ
コケにならぬ先に鍋の上でこんがり焼けましたし、火力も強さからスープや煮込み
料理もすぐにグツグツ原立ってくれて冬のランチにも大活躍です。

そもそも二の新スタート導入のきっかけは、昨年の震災以降の放射能の心配からでてて、リレーモードが無いエアコン(?)に…と使いつ始めた。スタート周りは鬼の(まか)ほっこりとして暖かい空間にならせて貰って。

放射能の影響を受けやすい幼児にとって、例えは「みんなで一緒に開拓してきた田畠の作物」でさえ、これをランチに出しても大丈夫なのだろうか?と日々苦悩してきており、それで大人ができる限り情報を集め、未だ人類が経験したことのないような状況の中で、少しだけ子どもたちの安全のために出来ることは何か?と考え続けています。

これから食品中に含まれる放射性物質も少しずつ測定を進め、その都度子どもたちにとって一番安全な方をひきびいても保護者の皆さんとともに検索していきます。

今年度もあとわずか、ストーブの上で湯気をたてて煮込みうどんを「あたまる～」、「うまい」とみんなで圍むあいにこいの日をかみめたいと思ふ。 7

卷之三

ああきいくけたよ!

くりさんが オペレッタ劇「森の歌」の 練習を始めました。
サルや、鳥って どんな動きをするのかな… など ひとつ役を みつめて演じて
みたり、 ひとりが いろいろ役を やってみたり しています。

それと並んで、彼のイメージがつかめた頃、衣装について相談しました。まず「森」の衣装を綺麗な緑の布にターバンで押さえ着せ見せると「森もいいね～。」とうとりの英葉ちゃん。

「鳥」は「るちゃんの水色の帽子を使正在。」と湖晴ちゃん、「帽子の色と羽根の色は同じがいいよ。」と鳥のイメージをみんなに伝えてます。「魔法使い」のマントの布に小さな柄がついている糸甘色の布をおおって任せると「魔法使いはやはり黒ですね。柄もついてない黒い布だね！」と褒めたらしく、その他にも「女の子がサルをやる時は耳にリボンをつけよう。」とか「杖は森で探すより糸をまとめてウミセんとしたら？」などいろいろな意見が飛びかいいます。それからイメージが沸くらでいるくりさんたち、何の役をやろうか悩むとわくわくしています。衣装を着て演じてみるのも樂しみになります。

· 美術 ·



ひよひだより

No.13 2012.3.15

放射能汚染に怯えながら始まった今年度… 今でも不安いっぱいですが子ども達はいつも変わらず心も体も大きく育つた楽しい一年でした。交わるというより大きい人達のまわりで喜んでいたりとんびりさん達の春…この場への来いでだけでも充分に始まりました。 松ぼくさん達の地震どこ…世の中の不穏な状態を子ども達が感じていました。 せんじんとんびりさん達の手を引いてくれてさん達…大きな人が 小さ人の不安や悲しきからなるこれまでの時間です。

松ぼくの男の子達がくらの男の子達の後をつけてまいり同じことをし。言葉を交わし金川、山川、仲間になりゆく——豊かな男の子集団が育っていました。 考えたり、譲り合ったり助けてたり、手を貸したり、力でやったり笑い合ったり…お互いを認め合う豊かな集団です。 集団の育ちが一人の育ちを保し また一人の育ちが集団を育むしていく…この育ち金川は来年度も続いているのでしょうか。

そんな男の子達にまたアーティストの世界を下がり華んぐ秋ちゃん達… 大手な集団には山川さんか→ 小手な集団かと重圧剥離金川。 来してとふらまけていました。

三学期のエピソードをほんの少し 番号を略して記しておきます。

⑦壁伊くん ⑨秦くん ⑩星漢くん ⑪松介くん ⑫遼くん ⑬せつくん ⑭稻葉くん
⑮行人くん ⑯海斗くん ⑰宇大朗くん ⑯耀くん ⑯宗悟くん ⑮泰雅くん
⑩海国くん ⑪万華ちゃん ⑯妙菜ちゃん ⑯瀬月ちゃん ⑯愛莉ちゃん
⑩英菜ちゃん ⑩康生くん ⑯玲月ちゃん ⑬久道くん ⑯健太くん ⑯慶太奈ちゃん
⑯湖崎くん ⑮大李くん ⑯れーくん ①ひーくん

朝の集会、反対議論の名前呼び…とんびりさん達はなぜ?? 一番叫んで「けずりしゃん！」印度に ⑬「ほーい！」と手を挙げて、「遊び始めてすぐ」「けずりしゃん！」と呼んだ⑭には ⑬「ちーへん！」

⑦金川が水のリース作をしていると ⑪がやって来て「水がうつるの? 固まるの? 水が? すい!!」と大聲見した様子。

長い一つの枝は枝を引いて走っている⑩と⑪。「ハタの枝が、引かれてる間に入ってきた」という間に ⑪が走ります。 ⑩と⑪の連携プレーはかけたかく ⑪が勝ち ⑪は負う。 「ハタの枝をなんて呼んで」とか「ここを守って誰も入れない」と言うと、がぜん張り切る⑪。 ついで ⑩と⑪が手のサビを ⑬で落し森のかく山家へ… ⑩と⑪に ⑯(宗) ⑯(耀) も加わり 手作り部隊の戦いが…

砂の上に枝を描いていた⑪に ⑩と⑪が加わり 三人で寝っこがり ごろごろ一晩も ⑯(宗) ⑯(耀) がサンタさんになり 「寝ている間にナレゲットが枕元にあるからね」と何度も ⑪と⑩の荷物の中から手袋・水筒・帽子などを探し出し 置き方や、クリスマスの歌を歌ったり… 寒意角削りが上手だと!!

⑩と⑪が道路わざり遊び 少しの傾斜で半凍結の雪の上を長く走るのもしく三人は何度も大歓声見ていた⑩「みんなの走りはうつくしいよ」「みんなは滑りやす」等 何か文句を言ってやらない。 スロードが出来たのがどうやら怖い様子。 ⑩と⑪は「やる?」⑩「みんな簡単TOKI やらない!」(笑)

⑩と⑪が水く出し出かける。 ⑪「雪は氷にならんだけね」「氷も水にならんだけね」とパンツに入れた水を二人は雪に入れる→ 雪のこぼう→ 雪のこぼう→ 水にならできたらと歌いつから 納得!! 納得!!

雪の上では走りも痛めても氣にせず 何もうができます。 ⑩と⑪のもうの様子を⑩が見守っていました。 今日は健太が⑩に一回勝つことができ満足気。 ⑩と⑪に「やったね?」と声をかけると ⑪が大きくなづく。 相手は 健太が名前出したので「は、健太がやったね?」と小声で伝えると ⑩「大丈夫、やったよ」と自信満々。 そして負けた⑪も嬉しそう…

①が ⑩と ⑪と 売者 vs プリキアゴーカイジャーと遊んでると ⑪が「いいへん」のうちに来る、と大声で追いつく。 ①がみんなと おけ合ってるとそこに来ると ⑩「いいへん かわいいだね」⑪「せんせん いいへんの気持ちいいから」⑩「私はもういいよ、大したことない二人の会話を 大笑い。①。

雪山で^宝素^タが仲子^{シノコ}と遊んでて^宝ラッコ^{ラッコ}ごっこ^{ごっこ}する人^{この指とまわる}^のと歌^{うた}って^{いた}。『ラッコ^{ラッコ}ごっこ^{ごっこ}に^に素^タも大笑^{ハハハハ}!! ただ^{ただ}事が^がつて^{いる}だけ^{ほの}の^の事^{こと}が^が樂^{うき}しう^うは^は二人^{ふたり}。

⑥朝 和田さんと離婚難く何謀かママ～！と泣いていた日、⑤朝⑥夕が通じかけ
⑤「和田ちゃんの時はママ～？」「泣いていたものだ」⑥「ジーナも和田屋のABC
？」うな散室に行きたくて泣いてる！ママ～！ママ～！と泣いていた。④「ママはひどい
毎日ママ～！泣いていたんだよ」とかわるがわる⑥の背中でトントンうち。⑥も
泣き止む。じっと聞いて目をぱちり。このLIVEを廊さん達も泣いてた？という顔。

名探偵山崎さと（久野）の元に、福格が後ろに集めておらる。格「ニホンヘ！」と言つて舉はる。しばらく見ていた福格が「入れど！」③の後ろに集めておらる。福格がしばらくして福格「一人でやつ打つて、滑り行なうけどどうやつ集み時止めとくの？」と④に聞す。足を踏ねばるやり方を教えておらう。それで、一人で集めに滑り到りました！ 達成感に満ちた笑顔。

雪山の上に、**妙**諸が我が家に、エリと手に**唐健**行が「入一山一雪！」以
外には「だーめーよー！」という諸に、**唐**「なんぞ、煙だけ入る？他の人はだれなの？」
諸「健はいいが、おまえさんはあたしだって、この富時課から他の人は入山しない……」**妙**「も
う二つ以上は限いやらい!!」**唐**「じゃ送り迎えとか、エリのところ働きながら……」**行**
「ぼくはケイツだから裏の人がから身の不自由」(笑)

トイレなんか、トイレに行かなければ(⑩)に、(⑪)や(⑫)が譲ってくれる。(⑬)「乞うごん
外が好きとおしゃって一緒に4+4も決子せ」(⑭)「カギーンズ4+4
取れぬからトイレに行こう。おまえにも行くぞ(⑮)

〔英〕「食糸口出して下エヘン」の声でモロテ屋さんごと始動… 〔英〕〔久〕〔透〕
〔透〕〔久〕〔湖〕〔刀〕は 小さなスパンの代わりに動作 小枝を拾ってきて手元 各
の場では あついう間に 雪玉 シャーベットにして山形 〔英〕〔久〕〔透〕は 上から色をか
けた山形の雪玉が 色氷の中に固めた雪玉をつぶすと 美しく早くモロテガード
する所で発見 〔英〕「いいぞ 考えがてり —————!!」と何度も感動につづいた。

少し あたたかさを感じる 2月末の朝、ホトイルの帰り道、あたたかさにされた利を見て
④ う春の香りがする。とてやうては、春になると、いわんにわんなんですね。⑤「寝か
んも春になると、4月になると」二人共 春という季節と共に一つ大きくなることを學
びはじめるようでした。

「つづく秀間山絶景コースへの散歩の帰り道。5カーブがある道を上から下へ順に滑り倒ることで例示して、大人は間あいだに入り子供達の手助け。ぐらみんこや松葉の何人かは一人で滑って行く本当にたましい。④「ユルル!ユルル!」とやだ!⑤「絶対いやだ!」とは大人と一緒に滑る。⑥は自分で漏り出して一日転ぶ大人に抱き止めよう。⑦「自分で行った~!」と漏り出してしまう。すごいよせつね!途中、剣は滑って作り出しも流れで行き大人もユラガリ…
⑧「あ~つかれた」といってここに。⑨「け、こう真剣だよな。⑩「もう一回行く!もう一回行くよ~!」⑪「あもしろかったね」⑫⑬「もう一回やろうよ」ともり大人からストップでかいられる。⑭「高いところが楽しかったね。⑮「あもしろかったやー!」⑯「人も翀も…」3人は今が下りなくて樂しかったね。3人の2人はまだ青!!

言ふて、言ふて、理ひて、押さけ…解決に30分もかかるようだと思ひます。けれども、何とかの
解決の難しさ、仲間作りへの道の難しさをじっくり見ていく。何倍も取り組めたるほど成長す
ると、自分と向き合う力や友達を信じようと努力を育んでいきます…。牛乳牛の歌
'小学校にいってら'の歌に、こんな言葉があります。

「小医接はいいから… おまかせ! 大丈夫! 前に お医者さんと 仲良くなれて 晴れやね
きっと おまかせかけられて 思うから… リ
一年間、母を四人手で手本体験で見てきてました。いつも おひるを草むすびが ずっと!
大丈夫!! 紗薬さん、万薬さん、桔介さん、鉛薬さん! お医者さん びびりておら二匹
浮せんが、おめでたく! 新しいお医者さんとお会い頂いた頃から

这一年も3ヶ月連のエピソードを通して大川実恵小林氏、そして保護者の皆様に感謝の形を助けて顶いた。協力して顶きました。本当にありがとうございました。舞子さん! 震災奮起ん! お2人へ贈ります!

2012年5月 入園の第一回の二年生内 4月10日(火) 9:00~9:15登園 12:30頃 降園
持ち物 水筒 Tochikin Toile マイクロアートはなし袋、112号の着用元。
朝から 親子11:15の アルブラン2回。